
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

h f M A / 0 * t C l C C L 9 l

ОРГАН НАВАШИНСКОГО РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 87 <2066) I Пятница, 21 июля 1967 года Год издания 
ХХ-й

Угольновцы рапортуют
— Признать победителем 

в предъюбилейном социа
листическом соревновании 
Угольновский колхоз!—так 
было оглашено на районном 
совещании животноводов.

Труженики ферм назван
ной сельхозартели добились 
больших успехов в произ
водстве и продаже государ
ству животноводческой про

дукции. Они досрочно спра
вились с полугодовым зада
нием по сдаче мяса. Его ре
ализовано 95 центнеров.

16 июля угольновцы ра
портовали о завершении го
дового плана по реализации 
молока. Этого вида продук
ции уже отправлено свыше 
1970 центнеров вместо 1950, 
как планировалось.

Закупка сверхпланового 
молока продолжается. Жи
вотноводы хозяйства гото
вят трудовой подарок слав
ному юбилею—50-летию Со
ветской власти.

В. САСИН, 
инспектор по заготовкам 

сельхозпродуктов.

Убираем раннюю капусту
М оя б р и гада  за н и м а е т 

ся  в ы р а щ и в а н и е м  о в о 
щ ей- В этом  году м ы  п о 
сади ли  4,5 ге к т а р а  р а н 
ней  к ап у сты , 10 гек тар о в  
ср едн еп о зд н ей  и 9 г е к т а 
ров  п о зд н ей  кап усты - В ы 
р ащ и в аем  и  о гу р ц ы  на 
п л о щ ад и  д в у х  гектаров- 

О вощ и  н а х о д я тс я  в  х о 
р о ш ем  состоянии- Д ел о  в 
том , ч то  за  о во щ ам и  б ы л  
п р о вед ен  н а д л е ж а щ и й  
уход : п р о п о лк а , п о д к о р м 
ка, м 'еж д у р я д н ая  о б р а
ботка. П о л и в  о с у щ е с т в 
л я л с я  с п о м ощ ью  дож д е
в ал ьн о й  устан овки - П о д 

к о р м к у  и  м е ж д у р я д н у ю  
о б р аб о тку  посевов прово
д и л  м ех ан и зато р  Н. С- 
Т рутнев- 

П р и ш л а  п о р а  п о ж и 
н а т ь  п л о д ы  своего труда- 
В ч ер а  б р и гада  п р и с ту п и 
л а  к  у б о р ке  р а н н е й « к а 
пусты - Ч е р е з  н ед ел ю  н ач 

нем  сбор огурцов.
О во щ ево д ы  Н а т а л ь и н 

ского о тд е л е н и я  со вх о за  
«К улебак ски й »  в о в р ем я  
у б ер у т  у р о ж а й  и  достой 
но в с т р е т я т  50-летие С о
ветск о й  власти-

Е- ЮНИНА, 
бригадир овощеводов.

У НОВОШИНСКИХ ХЛЕБОРОБОВ
20 июля. 9 часов 15 минут. К проходной Навашинской меж

районной базы хлебопродуктов подъехал самосвал «ЗИЛ-555».
— Принимайте зерно юбилейного года от Новошинских 

хлеборобов,—заявил шофер Валентин Федорович Губкин,при
дя к нам в контору. /

И вот машина на весах. А спустя несколько минут в кви
танции №1, выданной Новошинскому колхозу, появилась за
пись; «Принято 1800 килограммов зерна».

Уезжая, Валентин Федорович Губкин сказал:
— Сегодня доставим всего 10 тонн зерна. Так мне поручил 

передать председатель Иван Петрович Яшин. Жатва у нас 
началась вчера. В поле работают три комбайна. Хорошие ме
ханизаторы ими управляют: Юрий Губкин, Сергей Павлов. 
Борис Крыгин. С каждого гектара, как подсчитал агроном 
Андрей Иванович Ермаков, они намолачивают по 11 центне
ров. Неплохой урожай. Словом, ждите следующего рейса.

Вчера же приступил к сдаче хлеба государству Ефановс
кий колхоз. Из этой сельхозартели поступило около 10 тонн 
зерна. И. ГОРДЕЕВ,

директор базы хлебопродуктов.

ПЕРВАЯ КВИТАНЦИЯ—

К У РС К А Я  О Б Л А С Т Ь . Х лебороб ы  к о л х о за  «С трана 
С оветов» О боянского  р ай о н а  п р и с ту п и л и  к  м ассовой  
уб о р ке  у р о ж ая - 12 агр егато в  к о с я т  горох, р о ж ь , п ш е 
ницу.

Н а сни м ке: ко со ви ц а  гороха-

Решения партии в действии

Жатва
началась

К ом бай н ер  А л ек сан д р  
Г у р и н  н ад ел  за щ и т н ы е  
очки-

—Н у, ч то  ж , н а ч н ем ,— 
с к а за л  он  сво ем у  п о м о щ 
н и к у  А л е к с а н д р у  Ш ар о 
нову.

К о м б а й н , в зм ах н у в  
н а  солн ц е м отови лом , по 
п о яс  у т о н у л  во рж и-

Н е п о д а л ек у  от м о л о 
д еж н о го  а гр егата  р аб о та
л и  ко м б ай н ы  В аси л и я  
М и х ай л о в и ч а  М ар еева  и 
И в ан а  С ер гееви ч а  Р яси - 
на.

А  вот и  п е р в ы е  то н н ы  
зер н а  н а  току- И х  д о ст а 
в и л  от ком б ай н ов  т р а к т о 
р и ст  В и к то р  К у п р и ян о в .

К о м н е п о д о ш ел  з а в е 
д у ю щ и й  током  М и х аи л  
Г ер аси м о ви ч  М однов:

—В ы д ел я й т е  лю д ей  н а  
с о р ти р о в к у  зер н а ,— п о 
п р о си л  он, а сам  о тп р а 
в и л с я  у с т а н а в л и в а т ь  з е р 
н ооч и сти тельн ую  м а ш и 
ну-

У борка х л е б а  в Е ф а 
н о в с к о й  к о л х о зе  н а ч а 
лась-

П. ВОЛЫНКИНА,
бригадир полеводческой 

. бригады-

БОЛОТА И КУСТАРНИКИ ОТСТУПАЮТ
Мелиоративные работы . . .  

Большую нужду в них испыты
вают колхозы и совхозы. Ведь 
в каждом хозяйстве есть забо
лоченные и закустаренные зем
ли. Возродить их призваны ме
лиораторы.

За 1965-1966 годы у нас в 
районе освоено, улучшено и 
сдано хозяйствам 1380 гекта
ров земель. Они все использу
ются. Залужено под сенокосы 
750 гектаров, находится под 
пашней 294 гектара, под зерно
выми культурами— 124 гекта
ра, под кормовыми—170 гекта
ров, отведено под пастбища 10 
гектаров и под разработку тор
фа 5 гектаров.

Какова экономическая эф - 
фективность от мелиоративных 
работ? Цифровых данных у нас 
пока нет, но положительные 
примеры имеются.

В Спас-Седченском колхозе 
было улучшено 35 гектаров лу
гов. Это позволило в следую
щем году механизировать сено
уборку. Д а и урожай трлв стал 
значительно выше.

Или другой пример. В Тепло
ве с 200-гектарного массива лу
гов, .где проводилось поверх
ностное улучшение, собрали се
на с каждого гектара на 25 про
центов больше.

Работники Навашинской ме
лиоративной станции значи
тельно оживили свою работу 
после Постановления майского 
( 1966 года ) П л е н у м а  Ц К  
К П С С .  Мелиораторы с т а л и ,

больше уделять внимания ко
ренному улучшению земель с 
осушением.

Осенью прошлого года ММС 
сдала Тепловскому колхозу 150 
гектаров земель, где был про
ведён полный комплекс мелио
ративных работ, начиная с осу
шения площадей и кончая дис
кованием.

И надо сказать, что теплов- 
ские земледельцы сумели пра
вильно использовать помощь 
государства. Освоенные земли 
у них не пустуют. Более 90 гек
таров они заняли вико-горохо- 
овсяной смесью, посеяли тур
непс, «куузику», кукурузу, по
садили капусту. Часть площа
ди, около 30 гектаров, засеяли 
луговыми травами. Это пра
вильный подход к делу.

С вновь освоенной площади 
колхоз уже в этом году соберет 
сотни тонн силосной массы ,де
сятки тонн корнеплодов. Уро
жай здесь лучше, чем на других 
полях колхоза.

Мелиорация—стоящее дело. 
Не случайно коллектив Н ава
шинской ММС взял обязатель
ства освоить за 1967 год 963 
гектара земель. Это значитель
но больше, чем в прошлом году.

И работают мелиораторы 
успешно. К примеру, они пере
выполнили июньский план по 
этому виду работ. При задании 
75 гектаров они освоили 85 гек
таров земли. И есть надежда, 
что весь годовой объем работ,

связанный с освоением земель, 
будет выполнен.

Теперь дело за колхозами и 
совхозом. Их задача— без про
медления использовать вновь 
освоенные земли. Уже сейчас 

'следует подумать, что будет 
размещено на площадях, какие 
культуры, травы. Нужно запас
ти необходимые семена, особен

н о  семена лугопастбищных 
трав. С этой целью всем хозяй
ствам нужно оставить несколь
ко гектаров лугов на семенни
ки. Нужно учесть, что залуже- 
ние вновь освоенных земель— 
лучший способ их использова
ния.

Болота и кустарники с каж 
дым годом отступают все даль
ше. Занимаясь освоением и пра
вильным использованием з е- 
мель, м ы сможем получить 
больше дешевой продукции 
растениеводства и животновод
ства. Это видно на примере Но
восельского колхоза Вознесен
ского района, где я недавно 
был на семинаре.

Это хозяйство раньше полу

чало с каждого гектара лугов 
не более 6 центнеров сена. Луга 
были заболоченные, заросшие 
кустарником. С 1965 года здесь 
началось коренное улучшение 
земель. Было улучшено 340 гек
таров лугов. Эти площади бы
ли засеяны кормовыми культу
рами. И урожай значительно 
возрос. В прошлом году с каж 
дого гектара освоенной площа
ди собрано по 15 тонн силосных 
культур, по 33 тонны кормовой 
свеклы, по 30 тонн «куузику».

За счет использования деше
вых ' кормов в колхозе резко 
снизилась себестоимость жи - 
вотноводческой продукции. Ес
ли в 1965 году себестоимость I 
центнера молока составляла 18 
рублей, то в 1966 году— 14 руб
лей. Себестоимость мяса сни
зилась со 156 руб. до 100 руб.

По этому пути следует идти и 
нашим хозяйствам. Правильное 
использование земель —  вер
ный путь укрепления экономи
ки колхозов.

Н. МУРАТОВ, 
главный агроном управления.

Завод бл агоу
С каждым днем благоуст

раивается территория заво
да стройматериалов №7.

Силикатчики взяли обяза
тельство заасфальтировать 
площадь территории общей 
сложностью 4 тысячи квад
ратных метров. Сейчас уло
жено асфальта на площади 
1,5 тысячи квадратных мет-

стр аи в аетея  
ров. Работа продолжается.

Большая работа ведется и 
по благоустройству цехов: в 
р е м о н т н о  - механическом
произведена облицовка стен, 
побелка потолков, окраска 
станков и ящиков для инст
румента. Б. ИГОНИН, 
секретарь партбюро завода.

I
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Наступила горячая убо
рочная страда, венчающая 
труд земледельца. Она тре
бует много сил и внимания 
всех тружеников села. По
этому партийная организа
ция Сонинского колхоза всю 
массово-политическую ра
боту направляет сейчас на 
успешное завершение важ 
нейших сельскохозяйствен
ных работ. I

В партийной организации 
у нас 21 коммунист. В ка
кой бы отрасли обществен
ного хозяйства они ни рабо
тали, всюду видна их орга
низующая роль, направляю
щая рука. Умело расстав
ленные на решающих участ
ках, члены партии преодоле
вают трудности, личным 
примером воодушевляют 
колхозников на выполнение 
принятых обязательств.

Хлеба в этом году созре
вали бурно. Было ясно: ж ат
ва наступит раньше обычно
го. Чтобы не быть застигну
тыми врасплох, колхозники 
своевременно отремонтиро
вали оба имеющихся, ком
байна, привели в порядок 
бригадные тока, навесы. Для 
скирдования соломы подго
товили тракторную в о л о 
кушу.

На период сенокоса и ж ат
вы составлен план массово- 
политической работы. В нем 
предусмотрены такие меро
приятия, к а к  регулярный 
выпуск, не реже двух раз в 
месяц, стенной газеты и по 
мере надобности боевых 
листков, чтение непосредст
венно в лугах лекций, поста
новка концертов художест-

За словом — дело

Партийная хроника

В центре внимания 
— Тезисы ЦККПСС

Состоялось об’еднненное 
партийное собрание партор
ганизаций районного управ
ления сельского хозяйства, 
м а ш и н но - мелиоративной 
станции и межколхозной 
строительной организации. С 
докладом ,об итогах июньс
кого Пленума ЦК КПСС 
выступил член бюро райко
ма партии С. И. Тягин.

Докладчик и выступаю
щие коммунисты одобрили и 
поддержали внешнюю и вну
треннюю политику Ц е н т 
рального Комитета и Совет
ского правительства, изло
женную в докладе Генераль
ного секретаря Политбюро 
ЦК КПСС JI. И. Брежнева, 
Постановлении Пленума, а 
также в Тезисах ЦК КПСС 
к 50-летию Великой Октяб
рьской социалистической ре
волюции. В принятом реше
нии подчеркнуто уделить 
главное внимание на широ
кое разъяснение этих исто
рических документов среди 
мелиораторов, сельских 
строителей, животноводов, 
полеводов, механизаторов, 
мобилизовать их на успеш
ное выполнение социалисти
ческих обязательств юбилей
ного года.

Е. ЕРШОВ.

венной самодеятельности, 
вручение переходящих вым
пелов передовикам уборки

Соревнование за досроч
ное завершение плана убо-^. 
рочных работ разгорается с 
каждым д н е м .  Серьезное 
внимание уделяется его ши
рокой гласности. Большая 
заслуга в этом агитколлек
тива, который возглавляет 
Мария Михайловна Алексе
ева. Агитаторы ежедневно 
проводят среди колхозников 
беседы, заполняют Доски 
показателей, выпускают 
« М олнии».

Сенокос в этом году сов
пал одновременно с уборкой 
хлебов. Это требует больших 
людских и технических ре
зервов. Выход из положе
ния был найден в умелом 
использовании всех средств. 
В ближние луга ежедневно 
выходит 240 человек. Всю 
работу возглавляет з д е с ь  
коммунист Николай Петро
вич Веснин.

В дальних лугах косит се- 
нсзкосилкой т р а в у  комму

нист Борис Павлович Феок
тистов. В лугах организова
но общественное горячее пи
тание. Из 630 гектаров ско
шено и застоговано трав с 
площади 360 гектаров. Дней 
через пять сеноуборка будет 

-завершена. Сена в текущем 
году заготовлено значитель
но больше прошлогоднего.

Не прекращаем вести и 
закладку силоса. С о ч н ы х  
кормов заготовлено 1 7 5 
тонн. На этой работе, как и 
всюду, опять-таки отличи
лись коммунисты. Механи
затор член КПСС Николай 
Васильевич М а с л о в  н а  
«К И Р-1,5» ежедневно пере
выполнял норму выработки. 
Скошенная зеленая масса 
укладывалась в транш ею . 
Здесь ее тщательно трамбо
вал на своем «ДТ-54» трак
торист член партии Николай 
Иванович Крайнов. В даль
нейшем на силос будет ис
пользована отава сеянных 
луговых трав, а также кар
тофельная ботва.

Уборку ржи ведем раз

дельным способом. Механи
затор коммунист Василий 
Дмитриевич Камнев хорошо 
понимает, что жатва — дело 
серьезное, поэтому он с каж 
дым днем нзращивает тем
пы уборки. За короткое вре-

■ мя им уложено в валки ози
мых культур 52 гектара. На 
днях он приступит к подбор
ке и обмолоту валков. Все 
зерно юбилейного года бу
дет доставляться на тока, а 
после подработки его на 
зерноочистительных маши
нах пойдет для продажи го
сударству и на семена.

Развернув социалисти
ческое соревнование за дос
тойную встречу 5 0 - л е т и я  
Великого Октября, тружени
ки Сонинского колхоза при
кладывают н е м а л о  с и л  и 
энергии для завоевания на
меченных рубежей. Наш по
бедный рапорт будет луч
шим подарком Родине в год 
ее юбилея.

А. БЕСШТАННОВ.
секретарь

парторганизации.

Р Е Д К О Л Л Е Г И Я  ЕС ТЬ, НО...
Редактор стенной газеты 

«Строитель» Людмила Се
меновна Розанова показы
вает список членов редкол
легии. В нем восемь че
ловек. Сюда входят и ком
сорг, и работник бухгалте
рии, и прораб, и плотники, и 
даже машинистка.

— Этих товарищей выб
рали на партийном собра
нии, утвердили,—рассказы
вает Людмила Семеновна.— 
С начала года было выпу
щено три номера: новогод
ний, ко дню Советской Ар- 
м и и и Международному 
женскому дню.

Эти номера переданы в 
партком, когда проводился 
смотр стенных газет. Дело 
было перед Днем печати. С 
тех пор прошло около трех 
месяцев. За это время не 
было сделано ни одного но
мера, хотя в плане работы 
редколлегии на 1967 год, по
казанном мне редактором 
«Строителя», было намечено 
выпустить пятую газету 22 
июня.

Однако такого н о м е р а  
нет, на июль вообще не на
мечался выпуск газеты, а 
лишь на 10 августа заплани
рован выпуск « Строителя » 
№6.

А план работы редколле
гии, надо заметить, обшир
ный. Намечалось осветить 
работу ОКСа з а первый 
квартал, за первое полуго
дие, должны были показать 
организацию труда на про
изводстве, роль партийной, 
профсоюзной и комсомольс
кой организаций в укрепле
нии трудовой дисциплины и 
ряд других важных вопро
сов.

К сожалению, план этот 
остался лишь планом. Това

рищи, привлеченные к учас
тию в работе редколлегии, 
забыли о своих обязаннос
тях, а партбюро не удосу- 
ж и л о с ь  о н и х  напомнить 
стенгазетчикам, оказать им 
п о м о щ ь ,  проконтролиро
вать их работу.

А ведь отдел капитально
го строительства — доволь
но солидная организация, 
имеющая ряд участков, объ
ектов, где трудятся непло
хие люди, и материала на 
один номер в месяц вполне 
достаточно.

Вся беда в том, что со 
стороны партийной, профсо
юзной, комсомольской орга
низаций, со стороны руково
дителей участков не прида
ется должного в н и м а н и я  
стенной печати. Ни на од
ном участке нельзя встре
тить ни «Молнии», ни витри
ны « Комсомольского про
жектора ».

На участке прораба Рже- 
цкого имеется доска для не
большой стенгазеты на три 
коротких колонки, но ни 
один из рабочих не вспом
нит, когда в последний раз 
вывешивалась здесь газета, 
да и вывешивалась ли она 
вообще ?

Не будет лишним сказать, 
что хорошо оформленную 
газету, богатую местным ма
териалом, а не стандартны
ми переписками календар
ных дат — можно назвать 
зеркалом любого коллекти
ва, мерилом общественной 
деятельности коммунистов* 
членов профсоюза, комсо
мольцев.

Глядя на такую газету, 
чувствуешь, что члены ред- 

-коллегии живут не планом 
единым, они стараются сде
лать газету нужной коллек

тиву, такая газета помогает 
по-настоящему мобилизо
вать людей на выполнение 
задач, поставленных перед 
Ними. •

Сейчас, когда вся страна 
готовится к великой д а т е -  
юбилею Советской власти— 
стенная печать м о ж е т  и 
должна явиться организато
ром масс на выполнение юби 
лейных обязательств.

В каждой организации, в 
каждом цехе созданы комис
сии по экономии и бережли
вости, есть такая комиссия 
и в отделе капитального 
строительства, о первых ша
гах которой было рассказа
но на страницах « Приокс
кой правды ».

И не через стенную ли га
зету нужно информировать 
коллектив о ходе смотра? 
Тогда бы и инженер ПТО т. 
Серебряков, прочитав в стен
газете, знал что в ОКСе 
есть смотровая комиссия, 
если ему трудно узнать о ней 
из других источников.

Кто, как не стенная газе
та могла бы осветить такие 
вопросы местной жизни, как 
обсуждение строителями ма
териалов июньского Плену
ма, Тезисов ЦК и ряд дру
гих важных для них вопро
сов. «

Да разве мало хороших 
и нужных тем для выступ
лений в стенной газете, что
бы тот же «Строитель» пол
но осветил жизнь отдела ка
питального строительства.

К этому должна придти 
редколлегия стенгазеты 
«Строитель», как можно 
быстрее наладив свою рабо
ту.

А. БАКУЛИН.

Снимок сделан на Брянском 
I фосфоритном заводе, где соору- 
[ жается этот силосный склад, 
j Применяя скользящую опалуб- 
[ ку при непрерывном бетонирова- 
! нии, коллектив строителей Мос
ковского управления треста 
«Спецжелезобетонстрой» воз
вел эти емкости за короткий 
срок—8 дней.

1 Склад вместит 5.400 тонн фос
форитной муки.
Фото И. РАБИНОВИЧА.

Фотохроника ТАСС.

За 
качество 
молока

Мы много говорим о каче
стве производимой продук
ции, но мало делаем. Неко
торые хозяйства до сих пор 
с д а ю т  молоко, имеющее 
большую загрязненность. 
Это относится в особенности 
к Б-Окуловскому и Мона- 
ковскому колхозам.

В чем причина? В первом 
хозяйстве доярки- не всегда 
соблюдают гигиену при дой
ке, во втором хозяйстве— 
плохие санитарные условия 
в животноводческом поме 
щении.

Не ведется борьба с за
грязненностью молока в Еф
ремовском колхозе. Несмот
ря на замечания со стороны 
работников молокозавода, 
ефремовцы продолжают до
ставлять к нам недоброка
чественную продукцию. Сле
довало бы обратить на каче
ство молока и руководите
лям Поздняковского колхо
за.

Повысить качество моло
ка — дело нетрудное. Это 
видно на примере Спас-Сед- 
ченского колхоза. До недав
него времени это хозяйство 
производило молоко, имею
щее механическую загряз
ненность II и III степени. Те
перь здесь производят моло
ко, лучшее по качеству во 
всем районе. В этом боль
шая заслуга животноводов и 
правления колхоза, возглав
ляемого т. Щепровым А. М.

Или другой пример. Рань
ше колхозы продавали моло
ко с повышенной кислот
ностью и от этого несли 
убытки. Сейчас положение 
изменилось. В 6qflbiHHHCTBe 
хозяйств кислотность моло
ка нормальная.

Нужно повести борьбу и с 
загрязненностью молока И в 
первую очередь за это дело 
должны взяться животново
ды и зооветспециалисты.

Т. КАБАНОВА, 
технолог молокозавода.
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Верные помощники 
производства

коллективу участка третье
го пролета.

В конце марта постоянно
действующее производст
венное совещание обсудило 
состояние дел по качеству 
выпускаемой продукции за 
первый квартал 1967 года. 
На совещании, проходив
шем очень живо, было 
вскрыто много недостатков, 
предлагались пути и меры 
для их устранения. ПДПС 
приняло решение, направ
ленное на улучшение каче
ства изготовляемой коллек
тивом цеха продукции.

Сейчас можно смело ска
зать, что большинство на
меченных мероприятий уже 
внедрено в производство. 
Из 9 пунктов решения семь 
выполнено, и два находятся 
в стадии внедрения. Среди

них такие важные, как пе
ределка и доделка сбороч
ных стендов, на которых 
имелись перекосы, бухтины, 
что способствовало браку. 
Сейчас секции на стапель 
с этих стендов идут качест
венные.

Раньше носовую оконеч
ность речных судов изготов
ляли из 9 секций. В настоя
щее время с внедрением 
стенда носовая оконечность 
судна изготовляется одной 
об’емной секцией. Это по
зволило сократить цикл по
стройки судна, улучшило 
качество сборочно-свароч
ных работ. Наглядно убе
дившись в действенности 
принимаемых решений, 
председатель ПДПС А. В. 
Демин и предцехкома Н. М. 
Сидоренко почему-то осла

били внимание к этой важ 
ной р/аботе, в течение не
скольких месяцев не соби
рали постоянно-действую
щее производственное сове
щание. И это тем более 
обидно. *

Верно, в настоящее вре
мя ведется подготовка к 
обсуждению на цеховом 
ПДПС одного из очень 
серьезных и злободневных 
вопросов—о подготовке 
производства.

Хочется надеяться, что 
выработанные и принятые 
совещанием рекомендации 
будут способствовать улуч
шению экономических пока
зателей цеха, его более 
твердой и уверенной трудо
вой поступи в юбилейном 
году.

М. ГУНДОРОВ.

Н А Ш И  З А В О Д Ч А Н Е

ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Вто
рой год в совхозе «Колянов- 
ский» работают три механизиро
ванных кормодобывающих зве
на. Нынче для племенных ферм 
совхоза они должны заготовить 
около двух тысяч тонн силоса,
1.200 тонн сена естественных се
янных многолетних трав.

На снимках: слева—руководи
тель звена, один из лучших ме
ханизаторов Борис Котов. Спра
ва—механизированное звено на 
уборке многолетних трав на си
лос.
Фото И. ДЫНИНА.

Фотохроника ТАСС.

Большую помощь коллек
тивам цехов и отделов в 
улучшении подготовки про
изводства, в повышении 
производительности труда, 
качества выпускаемой про
дукции и т. д. призваны 
оказывать постоянно-дей
ствующие производствен
ные совещания. Этот кол
лективный общественный 
орган ставит на обсуждение 
наиболее актуальные про
изводственные вопросы, 
разрабатывает необходи
мые мероприятия для рас
шивки наиболее «узких» 
мест, осуществляет конт
роль за их претворением в 
жизнь.

Новый состав президиума 
ПДПС цеха СК-2 судостро- 

1 ительного завода избран в 
январе 1967 года. В него 
вошли 7 человек—рабочие, 
мастера, технодог, механик. 
Председателем президиу
ма был избран заместитель 
начальника цеха Анатолий 
Васильевич Демин.
На примере работы ПДПС 

этого цеха нетрудно убе
диться, насколько важна, 
полезна и действенна дея
тельность постоянно-дейст- 
вующего производственно
го совещания.

В начале года в цехе со
здалось трудное положе
ние на участке третьего 
пролета. 22 февраля на за 
седании ПДПС был постав

л е н  вопрос о работе этого 
участка, заслушаны выступ
ления мастеров Ю. А. Ско
пина и Г. С. Щеголькова. 
Совещанием было вырабо
тано и предложено для вы
полнения администрацией 
решение, состоящее из 5 
пунктов.

Так, руководству цеха 
предлагалось под южной 
эстакадой организовать 
комплексную бригаду, что
бы специализировать ее на 
одном определенном участ
ке работ. Сейчас такая 
бригада, возглавляемая
А. П. Вандиным, создана и 
успешно справляется с по
ручаемой ей работой.

Внедрена в третьем про
лете сварка в среде углеки
слого газа (два поста), це
ху выделен начальник для 
наладки сварочных автома
тов и полуавтоматов, решен 
вопрос о штатах и об орга
низации полноценной трех
сменной работы в пролете.

Результаты принятых мер 
не замедлили сказаться. 

'У ж е  в апреле коллектив 
участка третьего пролета 
завоевал переходящее К ра
сное знамя цеха. Еще более 
радуют итоги июня. Произ
водственный план участком 
выполнен на 107 процентов. 
Переходящее Красное зна
мя цеха вновь присуждено

Кто из мальчишек не меч
тал в детстве о дальних стра
нах, о больших интересных 
городах?

Об этом мечтали и сверст
ники Саши Мочалова, маль
чишки из села Саконы, что 
раскинулось над самой Те
шей, в сосновых лесах.

Сколько лесных тропинок 
было исхожено мальчишка
ми, пока не пролетело дет
ство. Кончив семилетнюю 
школу, поступил Александр 
в Ардатовское училище Ме
ханизации сельского хозяйс
тва. Снова рядом друзья, 
мечтающие обязательно по
бывать на целинных землях, 
чтоб самим увидеть и по
нять романтику покорения 
необжитого края, испытать 
чувство необъятности поле
вых просторов. . .

Навсегда в памяти Алек
сандра и его друзей останут
ся первая борозда, проло
женная ими на земле вели
кого Алтая, первый колос и 
хлеб, что самим довелось 
вырастить.

Потом армия. Солдатские 
будни, служба в Москве.

Чем только не славится на
ша столица, мог бы после 
службы остаться в Москве, а 
вот поди ж ты, дороже всех 
остальных мест и городов 
своя земля, на которой ро
дился, вырос, где прошло 
детство. . .

Потянуло в родные места. 
Приехал Александр Моча- 
лов в наш город, устроился 
на работу, влился в друж 
ную семью судостроителей. 
Стал навашинцем. Овладел 
специальностью сварщика. 
По вечерам—учеба в судо
механическом -техникуме. А 
днями—интересная работа 
в дружной бригаде, добив
шейся почетного права на
зываться коммунистичес
кой.

Основной состав бригады 
—молодежь, а руководитель 
ее—коммунист Наумов В. И. 
Много труда вкладывают 
бригадир и его помощник в 
дело воспитания членов бри
гады, бывших учеников, всту 
пающих твердым шагом в 
жизнь.

Д ля этой бригады очень 
подходят слова: «Один за

всех—все за одного». Для 
Александра этот девиз стал 
законом. Так было и в учи
лище, и на целине, и в ар
мии. Так и сейчас, на заво
де, где Александр стал ком
мунистом, связав судьбу 
свою с судьбой коллектива.

К этому обязывает зва
ние коммуниста.

Будь примером для дру
гих—так считает коммунист 
Александр Мочалов, член 
цехового комитета.

За добросовестное отно
шение к работе Александр 
награжден Почетной грамо
той, и члены бригады позд
равили его недавно, радуясь 
за своего товарища.

. . .  Кому из мальчишек не 
мечталось в детстве о боль
ших городах, о героических 
подвигах? Кто не мечтал о 
том, чтобы найти свое, насто
ящее место в жизни?

И пусть наш городок не 
относится к разряду извест
ных, в нем живут и трудят
ся хорошие .рюди. И Алек
сандр Мочалов нашел свое 
место среди них.

Г. ШИШКИНА.

Посевная
в животноводстве

Наиболее эффективным 
способом повышения качес
тва овец является искусст
венное осеменение.
При этом выход ягнят полу
чается хороший. Так, в 1966 
году Новошинский колхоз 
получил от сотни овец 143 
ягненка, Ефановский—111, 
Поздняковский—-106.

Организация искусствен
ного осеменения о в е ц  не  
представляет больших труд
ностей. Были бы хорошие тех 
ники-осеменители. А они уж  
смогут своевременно изоли
ровать баранов, подготовить 
баранов-пробников, отбить 
овцематок.

В 1967 году нам предсто
ит осеменить 3 тысячи овец. 
Задача выполнимая, если за 
дело взяться своевременно. 
Образно выражаясь, посев
ная в животноводстве уже 
началась. Большинство кол
хозов организованно ведут 
осеменение овец.

Не поздно подключиться к 
этой работе и остальным 
трем колхозам: Угольновс- 
кому, Малышевскому, Ши- 
локшанскому. Здесь пока не 
начали осеменять овец. По
лучается, что руководители 
этих хозяйств не хотят улуч
шать качество овцепого- 
ловья.

До конца посевной в жи
вотноводстве остался месяц. 
Это время нужно интенсив
но использовать. Только при 
таком условии мы можем 
получить массовый окот в 
декабре-январе. А это очень 
важно.

В. ЛЕСАЕВ, 
директор Навашинской гос- 
племстанции.

Спасибо 
за помощь

Хороши луга в устье Те
ши. Они дают ежегодно но 
20 центнеров сена с каж до
го гектара. В настоящее 
время здесь завершается 
уборка трав. И помощь 
колхозникам в этом оказы
вают рабочие судострои
тельного завода.

Среди них мы видим Ва
силия Федоровича Слепова, 
работника цеха СК-5, Алек
сандра Алексеевича Рого
жина из судомонтажного, 
Василия Андреевича Кочет
кова из цеха СК-2, Николая 
Александровича Кочетко
ва из цеха СК-3 и Василия 
Ивановича Кочеткова из 
транспортного цеха. Эти то
варищи взяли на лето отпу
ска и сейчас оказывают по
сильную помощь Сонин- 
скому колхозу в уборке 
трав. Большое спасибо им

Уза это.
Г. КАРПОВ,

председатель колхоза.

К о м со м о л ка  Г али н а  Б у л а в и н к о  в ы р о сл а  в Л е 
ни н граде. У сп еш н о  око н чи в  с е л ь с к о х о зя й с т в е н 
н ы й  и н сти ту т , она п р и е х а л а  в К а за х с т ан  и у ж е  

тр е ти й  год р аб о тает  зо о тех н и к о м -сел ек ц и о н ер о м  
в совхозе  « П ам ять  К ирова»  П ав л о д ар ск о й  о б л а с 
ти- Г ал и н а  п остоян н о  р а з ’е з ж а е т  по п астби щ ам , 
р або тает  н ад  у л у ч ш е н и ем  породн ости  овец.
Ф ото  К- Н У Р Т А З И Н А - Ф о то х р о н и к а  ТАСС-
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МОСКВА. IV Спартакиада на
родов СССР, посвященная 50-ле
тию Великого Октября, откры
лась соревнованиями по гребле 
на байдарках и каноэ.

На снимке: чемпионы спарта
киады на дистанции 100 мет
ров на байдарке-четверке коман
да Москвы (А. Гришин, Т. Чере- 
мушкин, В Ионов, В. Диденко).

Фото В. УН ДА-СИНА.
Фотохроника ТАСС.

Знакомьтесь — «Лениниана»
Славные страницы исто

рии КПСС незабываемы, их 
должен знать каждый совет
ский человек.

Чтобы донести до поколе
ния 60-х годов революцион
ный ветер начала 20 века, 
века классовых войн, образы 
о с н о в а т е л е й  партии и 
видных революционных де
ятелей, саму партию, какой 
она была, большая группа 
советских литераторов ре
шили создать серию книг о 
партии, д о с т у п н у ю д л я  
читателей всех возрастов. 
Издательство политичес
кой литературы поддержало 
предложение писателей, по
могло установить связи со 
старыми большевиками, му
зеями, архивами, институ
тами марксизма-ленинизма

Авторский коллектив про
вел многочисленные кро
потливые исследования, изу

чил массу архивных мате
риалов, разыскал друзей и 
родственников революцио
неров.

Буквально по крупицам 
собирались сведения о бли
жайших соратниках Влади
мира Ильича Ленина. Под
водя итоги проделанной ра
боты, авторы назвали пер
вую книгу «Ленинианы» «У 
истоков партии» книгой о 
силе молодости. Молодыми, 
бесстрашными в борьбе и 
влюбленными в жизнь 
предстают перед читателя
ми сорок ближайших дру
зей и соратников Ильича.

Они стали первыми бой
цами ленинской гвардии. 
Среди имен революционе
ров ряд незаслуженно забы
тых, восстановлена правда
о многих выдающихся дея
телях революционного дви
жения.

В книге нет очерка о са

Чистота одеж ды  —  залог здоровья
Чистота одежды вызывается 

не только требованиями сани
тарии и гигиены, но и тем, что 
в процессе носки от загряз
нений утрачиваются положи
тельные свойства одежды, кра
сивый внешний вид и проч
ность.

Ткани изделий являются 
гидроскопичными и волокна 
их состоят из мельчайших ка
пилляров, которые способны 
поглощать влагу, углекислоты 
и другие продукты дыхания 
кожи, вредные для организма 
человека. Одежда загрязняет
ся различными веществами, с 
которыми человек имеет дело 
при выполнении той или иной 
работы. Основными продукта
ми загрязнений являются: 
пыль, сажа, масложировые ве
щества и пото-сальные выделе
ния кожи человека. Мельчай
шие, не видимые невооружен
ным глазом частицы пыли и 
сажи, оседают на ткань, смеши
ваются с различными жирны
ми и влажными веществами, 
образуя липкую грязь, кото
рая, если ее своевременно не 
удалишь, Глубоко проникает в 
ткань, закупоривает все мель
чайшие поры и капилляры во
локон ткани. При продолжи
тельном ^пребывании загряз
нений и пятен на ткани умень
шается ее прочность, портится 
окраска, т. к. вещества пятен 
входят в физико-химическое 
воздействие с. волокнами тка

ни, изменяя их качество и ок
раску.

j Из-за этого ткань теряет спо
собность удерживать тепло, 
сдерживает активность дыха
ния и проникновение влажнос
ти, т. е. качества, которые 
стараются придать тканям ра
ботники текстильной промыш
ленности в результате продол
жительных научно- исследова
тельских работ. Грязь не толь
ко содержится в одежде, она 
«живет» в ней. С каждым дви
жением частицы грязи переме
щаются и своими острыми 
краями р а з р е з а ю т  отдель
ные волокна, разрушая тем 
самым ткань. Прекрасным 

(средством для удлинения сро
ка носки изделий и восстанов-

■ления гигиенических свойств!тканей является химическая 
|чистка одежды. За последнее 
время появилось много изде
лий из искусственных тканей. 
Неумелое обращение с тканя
ми в домашних условиях при
водит к порче изделий. Загряз
ненные изделия лучше всего от- 

!дать в химическую чистку.
1 В наличии «Об’единения хим
чистки и крашения » имеется 
большой ассортимент новей
ших пятновыводных препара
тов, при помощи которых мож
но почистить плащи типа « Бо
лонья » , пальто из искусствен
ной замши, одежду из дубли
рованных материалов, в кото
рых капрон сочетается с шер
стью, мехом или паролоном, из

таких 'тканей обычно ш ь ю т  
пальто, куртки, изделия из' аце
татного шелка, одежду из шер
стяных тканей, содержащих 
лавсан или нитрон, изделия из 
хлопчатобумажных и вискоз
ных тканей, содержащих кап
рон, лавсан и нитрон. Одежда 
из искусственного меха (смуш
ка, каракуль) прекрасно чис
тится и красится в черный цвет.

К услугам заказчиков про
изводится химическая чистка 
головных уборов с восстановле
нием формы, занавесей, ска
тертей, дорожек и ковров.

По просьбе заказчиков мож
но произвести пропитку сили- 
каном ГКЖ-94, придающим 
любым тканям и трикотажным 
изделиям улучшенные свойст
ва, новизну, несминаемость, ги
бкость и яркость окраски.

Одежда является одним из 
предметов первой необходимос
ти для человека, поэтому чист- , 
ка имеет важное значение для . 
продления срока ее использо- ! 
вания и для здоровья челове
ка. Загрязненная одежда после : 
длительной носки не только не ' 
предохраняет тело человека от 
загрязнения, а напротив сама 
становится источником загряз
нения.

Сохранять одежду в чистоте 
—долг каждого, кто заботится 
о своем здоровье.

К. ЩЕКОЧИХИНА, 
главный инженер производст
венного об’единения по химчис
тке и крашению.

ЛУГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Лю
бят спорт в совхозе «Индустрия» 
Станично-Луганского района. 
Молодежь увлекается здесь во
лейболом, тяжелой атлетикой, 
любит велосипедные состязания. 
Но особенно популярен у нее 
футбол. Каждое отделение сов
хоза имеет свое поле.

5 футбольных команд играют 
на первенство совхоза и разы
грывают кубок, а кроме того, 

. принимают участие в районных 
и областных соревнованиях.

На снимке: сегодня в очеред
ном матче встречаются команды 
2-го и 4-го отделений.
Фото Р АЗРИЕЛЯ

мом Владимире Ильиче, но 
все вместе они рисуют яр
кий портрет вождя.

Во втором томе «Партия 
шагает в революцию» 
рассказывается еще о боль
шей группе соратников Ле
нина. В отличие от первой 
книги, она охватывает годы 
от зарождения • партии 
большевиков до Октября.

Третий том —«Светом ле
нинских идей». Как строи
лась новая наука и культу
ра социалистического госу
дарства, забота о их разви
тии со стороны партии, свя
зи Владимира Ильича с 
видными учеными, худож
никами, писателями, акте
рами—вот тематика этой 
книги « Ленинианы ».

К Ленину обращались 
самые передовые умы чело
вечества. Он встречался и 
вел переписку с Кларой 
Цеткин и Вильгельмом Пи 
ком, Бела Куном и Георгием 
Димитровым, со многими 
другими выдающимися дея
телями международного ра
бочего революционного дви

жения. Во многих странах 
бережно хранятся реликвии, 
связанные с пребыванием 
здесь В. И. Ленина. Сохра
нились воспоминания о 
встречах революционеров с 
вождем.

Используя богатство этих 
материалов, авторский кол
лектив создал еще одно 
правдивое, высокохудоже
ственное произведение— 
«Ленинская гвардия плане
ты».

Венцом «Ленинианы» явит 
ся пятый том— «Мы наш, 
мы новый мир построим».
Ленин в действии: в рево
люции, в первых днях Со
ветской власти, в борьбе за 
ее победу—такую задачу 
поставили перед собой пи
сатели. Этот том должен 
выйти к 50-летию Октября.

«Лениниана» — большой 
подарок советских литера
торов юбилею Октября.

Вышедшие 1-4 тома вы 
можете найти в нашей рай
онной библиотеке.

Л. КЛИМОВА, 
библиотекарь.

Из зала суда

Получил по заслугам
Прибывший из г о р о д а  

Усть-Каменогорска на пос
тоянное местожительство в 
город Навашино Анатолий 
Павлович Храмых, несмотря 
на свой молодой возраст 
(ему всего 22 года), не захо
тел честно трудиться, а ре
шил вести паразитический, 
праздный образ жизни. Для 
этого ему нужны были день
ги.

25 апреля текущего года 
перед закрытием на обеден
ный перерыв магазина №4 
Навашинского торга Хра
мых, вооружившись ножом, 
проник в магазин и спря
тался среди мебели. Когда 
магазин был закрыт, пре
ступник вышел из укрытия 
и пытался взломать кассу, 
но был замечен находивши
мися в магазине продавцом

Козловой К. И. и техничкой 
Климовой А . И., которые 
пытались предотвратить на
падение. Тогда грабитель 
выхватил нож и стал угро
жать работникам магазина 
убийством, а техничку уда
рил рукояткой ножа по го
лове. После этого грабитель 
пытался скрыться, но благо
даря своевременно приня
тым работниками милиции 
мерам он через час был за
держан. ** 

На днях народный суд 
рассмотрел уголовное дело 
по обвинению Храмых и при
говорил грабителя к семи 
годам лишения свободы с 
отбыванием в исправительно 
-трудовой колонии.

А. ЗВЕРЕВ, 
пом. прокурора, юрист II 

класса.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

ФАБРИКА «КРАСНЫЙ ПРЯДИЛЬЩИК» 
г. МУРОМА, ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ

производит набор девушек в школу ФЗО в возра
сте старше 16-ти лет по специальности: с’емщица пря
жи, мотальщица.

На время обучения учащиеся обеспечиваются бес
платным общежитием и питанием из расчета 71 копей
ка в день, или выдается на питание 33 рубля в месяц. 

Срок обучения 4 месяца.
Начало занятий с 25 июля 1967 года'.
Кроме того, принимаются девушки на индивиду

альное обучение со сроком обучения 1-2 месяца.
На все время работы на фабрике одиноким предо

ставляется общежитие.
За справками обращаться в отдел кадров фабрики.
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